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FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL DE PETRÓPOLIS APROVOU E EU, 
JUNIOR CORUJA, PRESIDENTE, NOS 
TERMOS DOS PARÁGRAFOS 5º E 7º 
DO ARTIGO 64 DA LEI ORGÂNICA DO 
MUNICÍPIO, PROMULGO A SEGUINTE:

LEI N° 8924 DE 14 DE OUTUBRO DE 
2024
DISPÕE SOBRE AS DIMENSÕES E IN-
FORMAÇÕES CONTIDAS NAS PLACAS 
INDICATIVAS DOS NOMES DAS VIAS E 
LOGRADOUROS PÚBLICOS NO MUNI-
CÍPIO DE PETRÓPOLIS E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.
Art. 1º - As placas indicativas dos nomes 
das vias e logradouros públicos no mu-
nicípio de Petrópolis, terão as seguintes 
dimensões:
I - 490 mm (quatrocentos e noventa milí-
metros) de largura;
II - 249mm (duzentos e quarenta e nove 
milímetros) de altura.
Parágrafo único - O material a ser utiliza-
do na confecção das placas deverá ser 
resistente à corrosão e as intempéries na-
turais de acordo com as normas já adota-
das pelo município de Petrópolis.
Art. 2º - As informações contidas nas pla-
cas descritas no artigo 1º desta lei serão 
as seguintes:
I - Nome do logradouro público;
II - Indicação da numeração do trecho do 
logradouro público até a próxima placa de 
identificação quando houver;
III - Bairro do Logradouro Público;
IV - Brasão e nome do município de Pe-
trópolis;
V - Código de endereçamento postal do 
logradouro público;
VI - QR Code com informações comple-
mentares sobre a via ou logradouro públi-
co de acordo com a lei que dispõe sobre a 
política municipal do sistema de QR Code 
de informações no município de Petrópo-
lis em vigor.
Art. 3º - As placas deverão estar fixadas 
no início e final de cada via ou logradouro 
público ou nas esquinas quando houver, 
fixada com altura mínima de 2,50 m (dois 
metros e cinquenta centímetros) e máxi-
ma de 3 m (três metros).
Art. 4º - O poder executivo poderá criar 
um cronograma para a substituição das 
placas indicativas das vias e logradouros 
públicos já existentes.
Art. 5º - O poder público poderá regula-
mentar a presente lei no que lhe couber.
Art. 6º - Esta lei entra em vigor na data 
da sua publicação, revogadas as disposi-
ções em contrário.
Mando, portanto, a todos a quem o co-
nhecimento da presente Lei competir, que 
a executem e a façam executar, fiel e in-
teiramente como nela se contém. 
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 14 de outubro 
de 2024.

JUNIOR CORUJA
PRESIDENTE

Autoria: Marcelo Chitão
CMP: 4671/2022

(Republicada por ter saído com 
incorreção)

ATA DA 29ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos dezesseis dias do mês de outubro do 
ano de dois mil e vinte e quatro, centési-
mo octogésimo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
dezesseis horas e vinte minutos, o Vere-
ador Dr. Mauro Peralta, declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes dize-
res: Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. 
Sob a proteção de Deus e em nome do 
povo de Petrópolis damos início aos nos-
sos trabalhos. Em seguida, solicitou o Se-
gundo Secretário, o Vereador Domingos 
Protetor que realizasse a leitura das atas 
anteriores e do expediente. Realizada a 
leitura da atas anteriores, estas restaram 
aprovadas. EXPEDIENTE: Requerimento 
de Informação nº: 3580/2024 da Vereador 
Júlia Casamasso; Indicações nº: 3586 e 
3588/2024. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Domingos Protetor soli-
citou à inversão de pauta e com a anuên-
cia dos demais Vereadores passou a OR-
DEM DO DIA: Colocado em 2ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 8836/2021 
do Vereador Eduardo do Blog. O Projeto 
foi aprovado com 12 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Verea-
dor Junior Paixão e do Vereador Marcelo 
Lessa. Colocado em discussão e votação 
única o Requerimento de Inclusão nº; 
3591/2024 do Vereador Marcelo Lessa. 
O Projeto foi aprovado com 14 votos, Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu. 
Colocado em 1ª e 2ª discussão e votação 
o Projeto de Resolução nº: 3587/2024 do 
Vereador Marcelo Lessa. O Projeto foi 
aprovado com 14 votos. Registre-se a au-

sência do Vereador Dudu. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 3446, 3453 e 3454/2024 do Vereador 
Junior Paixão; 3493, 3505 e 3527/2024 
do Vereadora Marcelo Chitão; 3514, 3539 
e 3540/2024 do Vereador Domingos Pro-
tetor; 3555/2024 do Vereador Júnior Co-
ruja; 3751, 3753 e 3754/2023 do Verea-
dor Fred Procópio. As Indicações foram 
aprovadas em bloco com 14 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu. 
Terminada a ORDEM DO DIA o Senhor 
Presidente, passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1) MARCELO LESSA, DO 
PL – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Alertou o 
Vereador Hingo Hammes sobre a neces-
sidade de ter cuidado, mencionando que 
as “raposas” já começaram a aparecer 
em seu caminho. Enfatizou que estão em 
uma guerra, uma batalha contínua, onde 
muitos já ficaram pelo caminho. Chamou 
a atenção de todos os Vereadores para 
ficarem atentos aos oportunistas que 
antes atacavam como grupo adversário 
e agora se apresentam como aliados. 
Mencionou o Senhor Celso Cischini, que 
pediu exoneração para apoiar o time de 
Hingo Hammes. Destacou a educação e 
paciência de Hingo Hammes, afirmando 
que não teria conseguido lidar com tantas 
pressões sem sofrer sérias consequên-
cias. Aconselhou o Vereador Hingo Ham-
mes a valorizar aqueles que estiveram 
ao seu lado desde o início, e não deixar 
que novos apoiadores causem descon-
tentamento no seu grupo original. Pediu 
atenção, cuidado e proteção divina para 
Hingo Hammes e sua família. Agradeceu 
e despediu-se. 2) DOMINGOS PROTE-
TOR, DO PP – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Fez uma denúncia de um problema grave 
sobre os caminhões de lixo, especifica-
mente os compactadores que realizam 
a última coleta dos resíduos. Falou que 
estes caminhões, cheios de lixo, não es-
tão conseguindo ir até o aterro sanitário 
da cidade de Três Rios, que se encontra 
fechado, como alternativa, estão sendo 
levados para o bairro Duarte da Silveira 
durante a noite, ainda carregados de lixo. 
Disse que este transporte está causando 
um problema sério, pois o chorume es-
corre pelos caminhões, resultando em um 
odor insuportável na área. Ele destacou 
que essa situação é um crime ambiental, 
e chamou a atenção dos responsáveis 
e pediu que seja tomada providências. 
Trouxe à tona a discussão sobre o orça-
mento do próximo ano, que será votado 
em breve. Ressaltou a necessidade de 
análise cuidadosa para entender quais 
contas ficarão para o próximo governo e 
qual será o déficit enfrentado pela futura 
administração municipal de Petrópolis, 
pois o cenário atual indica que o orça-
mento poderá tornar a governabilidade 
da cidade em 2025 extremamente difícil, 
exigindo muito trabalho do Prefeito que 
for eleito. Agradeceu e despediu-se. Ter-
minada a FALA DOS VEREADORES e 
NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às quinze horas e cinco mi-
nutos declarou encerrada a sessão, con-
vocando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em cinco 
minutos. Escrevo, atesto e assino para 
fazer constar, Victor Mendes de Souza, 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

 Victor Mendes de Souza

ATA DA 30ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos dezesseis dias do mês de outubro do 
ano de dois mil e vinte e quatro, centési-
mo octogésimo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
quinze horas e treze minutos, o Vereador 
Domingos Protetor, declarou aberta a pre-
sente Sessão com os seguintes dizeres: 
Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. Sob 
a proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Em seguida, solicitou o Primei-
ro Secretário o Vereador Dr. Mauro Peral-
ta que realizasse a leitura do expediente. 
EXPEDIENTE: GP Diversos nº: 604/2024 
(CMP 3577/2024); Projeto de Resolução 
nº: 3587/2024 do Vereador Marcelo Les-
sa; Indicação Legislativa nº: 3583/2024 
do Vereador Júnior Paixão. Terminada a 
leitura do Expediente o Vereador Dr. Mau-
ro Peralta solicitou à inversão de pauta e 
com a anuência dos demais Vereadores 
passou a ORDEM DO DIA: Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 5646/2022 do Vereador Hingo Ham-
mes. O Projeto foi aprovado com 12 vo-

tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Fred Procópio e do 
Vereador Júnior Coruja. Colocado em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Reso-
lução nº: 1495/2024 da Vereadora Gilda 
Beatriz; 1574/2024 do Vereador Fred 
Procópio; 1587/2024 do Vereador Junior 
Paixão; 1728/2024 do Vereador Domin-
gos Protetor; 1755/2024 do Vereador 
Hingo Hammes e 1759/2024 do Verea-
dor Eduardo do Blog. Os Projetos foram 
aprovados em bloco com 14 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu. Co-
locado em discussão e votação única as 
Indicações nº: 3443, 3444 e 3445/2024 
do Vereador Junior Paixão; 3506, 3507 e 
3508/2024 do Vereador Marcelo Chitão; 
3513, 3515 e 3516/2024 do Vereador Do-
mingos Protetor; 3927, 3928 e 3930/2023 
do Vereador Fred Procópio. As Indica-
ções foram aprovadas em bloco com 14 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu. Terminada a ORDEM DO DIA 
o Senhor Presidente, passou a palavra 
aos Senhores Vereadores inscritos para 
fazer uso da tribuna, convidando assim 
o primeiro Vereador: 1) DR. MAURO PE-
RALTA, LÍDER DO PMN – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Vereado-
res, os presentes, a imprensa e os teles-
pectadores. Mencionou uma importante 
ação em São Paulo, onde o Governador 
Tarcísio de Freitas, junto com os Prefeitos 
da região metropolitana, entrou com um 
pedido à ANEEL de intervenção na em-
presa Enel. Expressou o desejo de que o 
Prefeito de Petrópolis também fosse sig-
natário deste pedido, devido às inúmeras 
irregularidades cometidas pela Enel na ci-
dade. Destacou que a empresa ainda não 
entregou o plano de contingência para as 
chuvas de verão, algo prometido em uma 
audiência pública. Ressaltou que a demo-
ra causa grande preocupação, já que em 
eventos passados, Petrópolis sofreu com 
longos períodos sem energia, resultando 
em prejuízos ao comércio, à indústria e 
aos moradores. Criticou outras conces-
sionárias que atuam na cidade, como a 
Concer, responsável por rodovias e que, 
presta um serviço péssimo e não permite 
prevenção. Mencionou ainda a Águas do 
Imperador, destacando a cobrança por 
serviços mesmo em períodos de falta de 
água. Defendeu que a empresa deveria 
indenizar os consumidores afetados. Cri-
ticou a Sinal Parque, afirmando que a po-
lítica de multas afugenta turistas da cida-
de. Reiterou a necessidade de fiscaliza-
ção mais rigorosa e a participação do Mi-
nistério Público para tratar de problemas, 
como a denúncia sobre o chorume no 
bairro Duarte da Silveira. Mencionou que 
está de aviso prévio e que permanecerá 
no cargo até 31 de dezembro, lamentan-
do não poder solicitar um aumento de sa-
lário para os funcionários e fazendo uma 
breve reflexão sobre a função dos Verea-
dores e a necessidade de concursos pú-
blicos. Lembrou que faltam 11 dias para 
o segundo turno das eleições municipais 
em Petrópolis, pedindo que a população 
compareça às urnas para escolher o futu-
ro da cidade. Agradeceu e despediu-se. 
Terminada a FALA DOS VEREADORES 
e NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezessete horas e dois 
minutos declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá 
em  vinte e dois de outubro de dois mil 
e vinte e quatro, ás dezesseis horas. Es-
crevo, atesto e assino para fazer constar, 
Victor Mendes de Souza, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 31ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2024

Aos vinte e dois dias do mês de outubro 
do ano de dois mil e vinte e quatro, centé-
simo octogésimo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
dezesseis horas e dez minutos, o Verea-
dor Fred Procópio, declarou aberta a pre-
sente Sessão com os seguintes dizeres: 
Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. Sob 
a proteção de Deus e em nome do povo 
de Petrópolis damos início aos nossos 
trabalhos. Em seguida, solicitou o Segun-
do Secretário, o Vereador Domingos Pro-
tetor que realizasse a leitura das atas an-
teriores e do expediente. Realizada a lei-
tura da atas anteriores, estas restaram 
aprovadas. EXPEDIENTE: GP Diversos 
nº: 609/2024 (CMP 3600/2024);  GP Di-
versos nº: 614/2024 (CMP 3631/2024); 
GP Diversos nº: 613/2024 (CMP 
3632/2024);  GP Diversos nº: 612/2024 
(CMP 3633/2024); Projeto de Lei nº: 
3599/2024 do Vereador Gil Magno; Proje-
to de Lei nº: 3616/2024 do Vereador Mar-
celo Lessa; Indicações nº: 3246, 3304, 

3440, 3592, 3593, 3594, 3596, 3597, 
3602 à 3605, 3608, 3610, 3611, 3613, 
3614, 3617, 3618, 3619, 3622 à 
3630/2024. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Domingos Protetor so-
licitou à inversão de pauta e com a 
anuência dos demais Vereadores passou 
a ORDEM DO DIA: Colocado em discus-
são e votação única o GP Veto nº: 
569/2024 (CMP 3447/2024). O Veto foi 
rejeitado com 11 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 
Gil Magno, do Vereador Octavio Sampaio 
e do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única o GP Veto 
nº: 567/2024 (CMP 3448/2024). O Veto 
foi rejeitado com 11 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Gil Magno, do Vereador Octavio Sampaio 
e do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única o GP Veto 
nº: 568/2024 (CMP 3449/2024). O Veto 
foi rejeitado com 12 votos. Registre-se 
que o Vereador Gil Magno votou a favor 
da manutenção do Veto. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu e do Verea-
dor Ronaldo Ramos. Colocado em 2ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
1101/2024 do Vereador Hingo Hammes. 
O Projeto foi aprovado com 13 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu e 
do Vereador Eduardo do Blog. Colocado 
em 2ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 4621/2022 do Vereador Fred Pro-
cópio, Dr. Vereador Dr. Mauro Peralta, do 
Vereador Hingo Hammes e do Vereador 
Ronaldo Ramos. O Projeto foi aprovado 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu e do Vereador Eduardo 
do Blog. Colocado em discussão e vota-
ção única o Requerimento de Inclusão nº: 
3641/2024 da Vereador Júlia Casamas-
so. O Requerimento foi aprovado com 09 
votos. Registre-se que o Vereador Gil 
Magno votou contra o Requerimento. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Eduar-
do do Blog, do Vereador Hingo Hammes, 
do Vereador Júnior Coruja, do Vereador 
Marcelo Chitão e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em discussão e vota-
ção única o Requerimento nº: 3639 e 
3640/2024 da Vereadora Júlia Casamas-
so. Os Requerimentos foram aprovados 
com 09 votos. Registre-se que o Verea-
dor Júnior Coruja absteve-se do voto. Re-
gistre-se que o Vereador Gil Magno votou 
contra os Requerimentos. Registre-se a 
ausência do Vereador Eduardo do Blog, 
do Vereador Junior Paixão, do Vereador 
Marcelo Chitão e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Registre-se que o Vereador Gil 
Magno solicitou que fosse consignado o 
seu PELA ORDEM: Disse que respeita a 
todos os Vereadores sem exceção. Falou 
que não entende onde não conseguiu se 
fazer ser entendido, pois não existe nin-
guém sentado em cima das Contas dos 
ex-Prefeitos. Informou que as Contas 
passaram por vários Presidentes, como 
por exemplo pelo Hingo Hammes que 
hoje é candidato a Prefeito, passou pelo 
Fred Procópio que também foi presidente 
da Comissão de Finanças e Orçamento, 
mas nenhum deles conseguiu colocar em 
votação. Disse que recentemente foi de-
signado pelo ilustríssimo Vereador Júnior 
Coruja a assumir a Presidência de Finan-
ças e Orçamento, a qual aceitou com 
muita honra e imediatamente fez o pri-
meiro gesto que foi informar ao Tribunal 
de Contas do Estado, que não tinha con-
dições técnicas de avaliar aquelas contas 
de dois mil e dezesseis. Falou que apon-
tou suas razoes e elas constam em todo 
o procedimento. Ressaltou que esta casa 
ainda não tem condições de votar essas 
contas devido ao erro de emissão de da-
dos. Disse que o parecer rejeitado pelo 
Tribunal de Contas do Estado, baseado 
em dados falsos que foi comprovado em 
uma auditoria de servidores concursados. 
Falou que informou todos os membros da 
Comissão sobre o ocorrido, e o Vereador 
Marcelo Chitão era membro dessa Co-
missão e tinha acesso as contas e viu 
tudo o que estava sendo discutido. Falou 
que não entendeu as razões dele, más ao 
invés de discutir, o Vereador Marcelo Chi-
tão pediu para sair da Comissão, e pediu 
ao Presidente Júnior Coruja designar ou-
tra pessoa em substituição que ainda não 
foi feito. Perguntou onde não está conse-
guindo ser entendido pois em uma comis-
são que deveria ser de cinco pessoas só 
tem quatro. Informou que tem um tomada 
de contas que não terminou ainda pela 
Prefeitura. Disse que não tem condições 
de analisar uma coisa que nem o Tribunal 
de Contas do Estado quis analisar, se di-
rigiu ao Presidente Júnior Coruja para fa-
lar sobre as condições técnicas e jurídi-
cas para avaliar essas contas, essa co-
missão não tem. Reforçou que se não 
chegar a tomada de contas não tem como 
avaliar. Falou que se os Vereadores e Ve-
readoras desta Casa não entendem por 
mais que tente explicar detalhe por deta-

lhe, não esta sentado em conta nenhuma, 
está somente seguindo um rito que foi 
criado dentro da Comissão. Disse que os 
Vereadores que quiserem ter acesso as 
contas é só pedir por ofício. Falou que a 
Vereadora Júlia Casamasso pediu as 
contas verbalmente, mas espera que 
mande oficialmente, analise as contas, e 
vai perceber que mandou para o Tribunal 
de Contas e foi negado. Ressaltou que 
ainda bem que toda essa situação que 
envolve seu nome e foi passado para a 
população, não foi motivo para perder a 
reeleição. Falou que de todas as manei-
ras também quer votar essas contas mas 
não quer agir de forma injusta. Disse que 
não próxima legislatura o Presidente está 
apto a designar qualquer outro relator em 
seu lugar. Colocado em discussão e vota-
ção única a Indicação Legislativa nº: 
0322/2024 do Vereador Junior Paixão. A 
Indicação foi aprovada com 11 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
do Vereador Eduardo do Blog, do Verea-
dor Marcelo Chitão e do Vereador Ronal-
do Ramos. Registre-se que o Vereador 
Gil Magno solicitou que fosse consignado 
o seu PELA ORDEM: Informou que do 
dia vinte e três de outubro até o dia seis 
de novembro estarão recebendo as 
Emendas a Lei Orçamentária Anual. Fa-
lou que no dia sete de novembro as qua-
torze horas, pretendemos fazer uma au-
diência pública nesta Casa. Pediu para 
deixar aqui registrado esse importante 
instrumento de políticas públicas que vai 
servir e contribuir para os próximos Pre-
feitos. Registre-se que o Vereador Fred 
Procópio solicitou que fosse consignado 
o seu PELA ORDEM: Pediu ao Vereador 
Gil Magno que esclareça com o Governo 
como ficará o segundo encontro para tra-
tar do quadrimestre fiscal, pois a reunião 
foi impugnada e ficaram de apresentar na 
quinta feira antes das eleições e não o fez 
e não deu notícias. Informou que a Secre-
taria de Educação não prestou conta do 
quadrimestre da Educação. Disse que a 
CPTrans e COMDEP, também não se 
pronunciaram e não mandaram nenhum 
documento ou nota técnica. Informou que 
o Governo entrou na justiça contra as 
Leis que exigem a apresentação desses 
quadrimestres. Disse que o Judiciário ne-
gou o pedido de suspensão de efeito das 
Leis. Falou que as Leis estão vigentes e 
por isso o Governo precisa cumprir as 
Leis até que se defina o contrário pelo Ju-
diciário. Ressaltou que o Governo precisa 
se manifestar. Falou que hoje o Município 
tem uma folha de pagamento apresenta-
da no quadrimestre de oitocentos e trinta 
milhões de reais e está sendo previsto 
para o ano que vem, uma folha de paga-
mento de quinhentos e trinta e quatro mi-
lhões de reais, quase trezentos milhões 
de reais a menos e isso é impossível de 
ser feito. Informou que o Governo não 
respondeu no quadrimestre, não esclare-
ceu e não corrigiram a LOA. Falou que é 
necessário que a LOA seja corrigida pelo 
Governo ou pelo menos explicado a fór-
mula de como o Governo vai economizar 
trezentos milhões de reais na folha de 
pagamento e encargos. Colocado em dis-
cussão e votação única as Indicações nº: 
3462, 3463 e 3465/2024 do Vereador Ju-
nior Paixão; 3470, 3471 e 3472/2024 do 
Vereador Domingos Protetor; 3481 e 
3575/2024 da Vereadora Gilda Beatriz; 
3510, 3511 e 3512/2024 do Vereador 
Marcelo Chitão; 3588/2024 do Vereador 
Gil Magno; 3723, 3724 e 3725/2023 do 
Vereador Fred Procópio. As Indicações 
foram aprovadas em bloco com 15 votos. 
Terminada a ORDEM DO DIA o Senhor 
Presidente, passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso 
da tribuna, convidando assim o primeiro 
Vereador: 1) MARCELO LESSA, DO PL 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Disse que o 
que sempre fez na sua vida é respeitar as 
pessoas. Lembrou da última posse de Ve-
reador da Casa e um amigo seu que era 
adversário no Morin, mas Deus o levou 
embora. Falou que o Governo atual não 
fez bem a cidade de Petrópolis. Testemu-
nhou que em seis meses do Governo in-
terino de Hingo Hammes, todas as lixei-
ras do Morim forma reformadas e o bairro 
ficou cem por cento com as caçambas. 
Falou que a primeira coisa que o Prefeito 
atual fez foi colocar as pessoas que tra-
balham para ele, quebrar todas as ca-
çambas e logo no inicio colocaram fogo 
nas caçambas do bairro. Informou que 
hoje já fecha os quebras cabeças de tudo 
e já se consegue enxergar pois ele já 
queria tirar a empresa que aqui estava. 
Reforçou que o atual Prefeito fez tudo 
isso pois tinha interesses em si próprio e 
nesse interesse ele mesmo se jogou para 
dentro do buraco e se enterrou pois não 
foi para o segundo turno por culpa do lixo 
e deixou a Cidade Imperial das Américas 

suja e deixou lixo nos quatro cantos des-
sa cidade. Disse que o Prefeito errou no 
lixo, errou quando fez covardia com o 
dono da PDCA, expulsando-o a qualquer 
custo e devendo a quase um ano a em-
presa, e tirando a Força Ambiental que 
estava na cidade. Falou que ele conse-
guiu ser derrubado temporariamente, per-
deu a eleição, mas no Morim ganhou pois 
o atual Prefeito não é bem vindo no bair-
ro. Disse que da graças a Deus no domin-
go dia vinte e sete conseguiremos dar um 
novo rumo a nossa cidade, rumo esse 
que será com o cara que só está levando 
pedrada e não fala nada para e defender, 
pois, faz uma política limpa. Parabenizou 
o Vereador Hingo Hammes que teve di-
versos confrontos mas que de alguma 
maneira conseguiu enxergar o lado do 
bem, de não falar mal de ninguém, res-
peitar e ir trabalhando e avançando. Agra-
deceu e despediu-se. 2) FRED PROCÓ-
PIO, DO MDB – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Pontuou uma questão estranha, onde a 
Secretária de Educação se negou em 
comparecer a convocação da Câmara o 
que não é uma solicitação ou convite mas 
uma convocação obrigatória, e o não 
comparecimento pode ser dado como cri-
me de responsabilidade. Disse que a ne-
cessidade da Secretária de Educação 
apresentar um relatório quadrimestre na 
câmara, que será notificado e aconselha 
que compareça. Informou que é obrigado 
por Lei a apresentar os números e justifi-
car quaisquer dados inconsistentes, e se 
não o fizer resultará em consequências 
posteriores. Disse que a Secretaria de 
Fazenda também foi orientado a compa-
recer e trazer os registros contábeis de-
monstrativos necessários para CPTrans, 
COMDEP e IMPAS, e se não o fizer será 
crime de responsabilidade. Agradeceu e 
despediu-se. 3) DOMINGOS PROTE-
TOR, DO PP – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Discutiu a questão das contas em atraso. 
Esclareceu que as contas dos ex-Prefei-
tos, incluindo as de Rubens Bomtempo, 
Bernardo Rossi e Hingo Hammes, já es-
tão prontas para votação. Informou que 
houve problemas técnicos impedindo sua 
aprovação em gestões anteriores devido 
a um mandado judicial. Falou que o atual 
Prefeito, que está em Brasília atendendo 
às condições da cidade, é constitucional-
mente obrigado a resolver as questões 
financeiras antes do final de outubro. En-
fatizou que a população votou contra o 
atual tipo de gestão e busca mudanças, e 
o fracasso em resolver a situação finan-
ceira da cidade pode resultar em caos 
com uma dívida de mais de quinhentos 
milhões de reais, se o Prefeito atual não 
conseguir resolver essa situação da eco-
nomia da cidade de Petrópolis. Agrade-
ceu e despediu-se. 4) DR. MAURO PE-
RALTA, LÍDER DO PMN – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Vereado-
res, os presentes, a imprensa e os teles-
pectadores. Falou sobre a necessidade 
de apresentar e votar os relatórios finan-
ceiros dos ex-Prefeitos, especificamente 
os de Rubens Bomtempo, Bernardo Ros-
si e o Prefeito Interino Hingo Hammes 
que foi a única conta aprovada. Informou 
que amanhã apresentará na Câmara, um 
pedido ao presidente com dez assinaturas 
da Vereadora Júlia Casamasso, e dos Ve-
readores Fred Procópio e Marcelo Lessa, 
para obrigar o Vereador Gil Magno a apre-
sentar os relatórios. Informou que se ele 
recusar, eles tentarão removê-lo e substi-
tuí-lo por outro Vereador. Disse que até 
trinta e um de dezembro irão lutar para 
que consigam votar as contas. Informou 
que o senhor Elias Montes prometeu dar 
as respostas sobre as questões da COM-
DEP. Abordou as preocupações sobre fun-
dos desaparecidos e a responsabilidade 
será do Presidente do IMPAS, Claudinei 
Portugal. Informou que o próximo Prefeito 
deve reduzir o número de Secretarias e 
assumir tarefas indesejadas. Disse aos 
queridos do  Partisans que estão cobran-
do as contas desde dois mil e vinte e um 
e que ao falarem que não está sendo co-
brado isso, estão mentindo. Falou para 
que o Vereador Gil Magno saia de cima 
das contas e vote, pois amanhã estarão 
dando entrada a esse Requerimento. 
Agradeceu e despediu-se. Terminada a 
FALA DOS VEREADORES e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-
cia, às dezoito horas e doze minutos de-
clarou encerrada a sessão, convocando 
os Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, que ocorrerá em vinte e três de 
outubro de dois mil e vinte e quatro, ás 
quatorze horas. Escrevo, atesto e assino 
para fazer constar, Alex Sander Souza de 
Freitas, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas
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Rogerio Tosta - especial para o Diário

A Engenhoca Filmes, em 
parceria com o Instituto TJNS, 
lançou uma campanha online 
para arrecadar fundos destina-
dos à finalização do longa-metra-
gem “Serra Acima”. Interessados 
em apoiar ou saber mais sobre o 
projeto podem entrar em contato 
pelo e-mail: engenhocafilmes@
gmail.com. O documentário, que 
já completou as filmagens, foi o 
primeiro colocado no Edital de 
Produções Audiovisuais da Lei 
Paulo Gustavo em Petrópolis, re-
cebendo R$100.000,00. 

No entanto, criar um filme 
de alta qualidade técnica e pes-
quisa é caro. A campanha bus-
ca arrecadar R$36.500,00 para 
cobrir os custos de produção 
restantes. Escrito por Beatriz 
Ohana e Pamela Mércia, “Ser-
ra Acima” explora desigualda-
des socioambientais e étnicas 
em Petrópolis-RJ, destacando a 
contribuição de povos negros e 
indígenas na formação do Brasil 
e como sua marginalização his-

tórica influenciou o desenvolvi-
mento urbano e ambiental.

O filme utiliza as chuvas in-
tensas como ponto de partida 
para discutir habitação e ocupa-
ção, revelando injustiças histó-
ricas intensificadas pelas crises 
climáticas. Ele enfatiza a neces-
sidade de políticas públicas de 
adaptação que promovam justi-
ça social e reparação, mostrando 
que Petrópolis reflete desafios 
enfrentados por outras cidades 
brasileiras.

A diretora Beatriz Ohana 
mencionou que as filmagens 
ocorreram entre agosto e setem-
bro, com previsão de lançamento 
no primeiro semestre do próxi-
mo ano. Com 33 pessoas direta-
mente envolvidas na produção, 
ainda restam etapas importan-
tes, como a criação de narrações, 
trilha sonora e pós-produção de 
imagem e som.

“Serra Acima” nasceu da ur-
gência de envolver o público na 
discussão sobre adaptação climá-
tica com foco em justiça social. O 
projeto visa mobilizar uma rede 

de parceiros para compartilhar o 
filme, engajando grupos, organi-
zações e movimentos em todo o 
Brasil para que o documentário 
alcance territórios que precisam 
participar do debate.

Embora o filme tenha como 

foco Petrópolis, ele aborda ques-
tões nacionais, refletindo sobre a 
história do Brasil e simbolizando 
desafios enfrentados por cidades 
que lidam com desigualdades so-
ciais e eventos climáticos extre-
mos. O filme destaca como essas 

crises afetam desproporcional-
mente comunidades periféricas, 
colocando Petrópolis no centro 
da discussão sobre adaptação e 
políticas públicas para o futuro 
de outras cidades brasileiras.

Desde 2018, a Engenhoca Fil-
mes, sediada em Petrópolis-RJ, 
atua no mercado audiovisual. 
Entre suas produções destacam-
-se o documentário “Memórias 
Vivas e Diálogo de Saberes: TBC 
no Quilombo da Tapera” (2018), 
o clipe “Gold Spectrum” (2019) 
da banda Fracktura, e os filmes 
“Mergulhos” (2022) e “A Incrível 
Aventura das Sonhadoras Crian-
ças contra Lixeira Furada e Capi-
tão Sujeira” (2020), ambos pre-
miados em festivais nacionais e 
internacionais.

O Instituto TJNS, fundado 
em 2020, apoia famílias vulne-
ráveis em Petrópolis, RJ, e pro-
move educação climática, am-
biental e racial através de rodas 
de conversa, palestras, cursos e 
debates. A organização combate 
o racismo ambiental e a pobreza 
na região do Rio de Janeiro.


